

Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

Développement du Centre de Recherche et d'Innovation

UNE ÉTAPE IMPORTANTE FRANCHIE VERS LE DÉPLOIEMENT DU PROJET DE CENTRE DE RECHERCHE ET D'INNOVATION ET D'UNITÉ MIXTE DE RECHERCHE EN SÉCURITÉ ET DÉFENSE DU HAUT-RICHELIEU

Saint-Jean-sur-Richelieu, le 28 février 2025 – NexDev | Développement économique du Haut-Richelieu a officiellement présenté, en son nom et celui de la MRC, la Ville de Saint-Jean-sur-Richelieu et InnoSécur, une demande d'appui financier auprès de la ministre de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie du gouvernement québécois, Madame Christine Fréchette, pour la mise en place d'un Centre de recherche et d'innovation (CRI) et d'une Unité mixte de recherche (UMR), tous deux spécialisés en sécurité et défense, soit l'un des créneaux forts du Haut-Richelieu.

À la suite de cette rencontre, la ministre a pris part au dîner Grande Rencontre organisé par la CCIHR, où elle s'est adressée au milieu économique régional rassemblé pour l'occasion. Quelques minutes après les échanges autour du dossier du CRI, elle a souligné la pertinence d'un tel projet, et d'investissements en défense pour la région et pour le Québec, y ajoutant des propos encourageants quant à son importance stratégique.

UN PROJET STRUCTURANT POUR L'INNOVATION ET L'ÉCONOMIE RÉGIONALE

Mandaté par la MRC du Haut-Richelieu, la Ville de Saint-Jean-sur-Richelieu et InnoSécur, NexDev pilote ce projet d'envergure qui vise à créer un pôle d'excellence en technologies duales (des innovations applicables aux domaines civil et militaire). Ce centre favorisera le développement de solutions en sécurité et défense, stimulera la commercialisation des innovations et facilitera le transfert de connaissances entre les chercheurs et l'industrie.

Le financement demandé, combinant fonds publics et privés, permettra d'assurer le déploiement du CRI et de l'UMR, créant ainsi un levier économique significatif pour le Haut-Richelieu. La documentation remise, tel que le plan d'affaires, déjà complété, confirme le potentiel stratégique du projet.

UN POTENTIEL DE RETOMBÉES STRATÉGIQUES QUI S'INSCRIT DANS L'ADN ÉCONOMIQUE DU HAUT-RICHELIEU

L'implantation d'un tel projet contribuera renforcer le positionnement du Haut-Richelieu comme leader en sécurité et défense, sur la scène québécoise, mais aussi à l'international :

- **Ces projets représentent une opportunité de développement économique importante pour la région** : Les retombées anticipées sont multiples : croissance économique régionale, création d'emplois qualifiés, sécurisation des frontières et atténuation des tensions canado-américaines, adaptation et résilience face aux changements climatiques, puis l'opportunité d'inscrire le Québec comme leader en innovations technologiques au sein des industries de la sécurité et de la défense.
- **Le CRI et l'UMR renforceront la collaboration entre les secteurs de la défense et de la sécurité** tout en répondant aux besoins du marché en technologies duales.
- **Les acteurs partenaires dans le processus sont bien mobilisés et impliqués...** Le projet bénéficie déjà du soutien d'un écosystème d'institutions et d'entreprises telles que le Cégep de Saint-Jean-sur-Richelieu, le Collège militaire royal, l'INRS et l'École de technologie supérieure (ÉTS). Le projet a aussi reçu des lettres d'intérêt de la part de plusieurs partenaires privés, dont Rheinmetall.

LES CITATIONS

« L'appui souhaité du gouvernement viendra décupler notre leadership en dotant Saint-Jean-sur-Richelieu d'infrastructures lui permettant de soutenir son développement économique, tout en renforçant la résilience du Québec contre les événements climatiques extrêmes. Ainsi, le CRI et l'UMR favoriseront le développement de solutions pour accroître la capacité des communautés à faire face aux catastrophes naturelles. » **Andrée Bouchard, Préfète de la MRC du Haut-Richelieu et mairesse de Saint-Jean-sur-Richelieu**

« Nous sommes convaincus que ces infrastructures de pointe, en facilitant la collaboration entre chercheurs, entreprises et partenaires publics, contribueront à l'essor d'un écosystème dynamique et durable en matière de sécurité et de défense, un créneau fort du Haut-Richelieu. » **Mathieu Jeanneau, président du conseil d'administration de NexDev | Développement économique Haut-Richelieu**

« Nous avons déjà reçu un appui considérable de la part de nombreux partenaires, qu'ils soient académiques, industriels ou institutionnels. Aujourd'hui, nous faisons appel au gouvernement du Québec pour que cet engagement collectif se concrétise grâce à un soutien financier essentiel à la réalisation de cette initiative structurante. Ensemble, nous avons l'opportunité de propulser le Haut-Richelieu à l'avant-garde des innovations en sécurité et en défense, au bénéfice du

Québec et du pays. » **Carole Cardinal, directrice générale de NexDev | Développement économique Haut-Richelieu**

« Le CRI et l'UMR seront des catalyseurs d'innovation et levier pour la transformation économique. Acteurs, entreprises et partenaires sont déjà mobilisés, investissant temps et ressources pour développer des solutions applicables aux secteurs civil et militaire. En misant sur la recherche appliquée et l'axe des technologies duales, ces infrastructures positionneront la région comme un pôle stratégique en sécurité et défense. » **Antoine De Tilly, directeur au développement de NexDev | Développement économique Haut-Richelieu**

À PROPOS DE NEXDEV

NexDev | Développement économique Haut-Richelieu est un organisme à but non lucratif fondé en 1981 responsable du développement économique de la région. La mission de NexDev est d'accroître la richesse collective et de faire rayonner le Haut-Richelieu, et ses 14 municipalités, dont Saint-Jean-sur-Richelieu, ici et à l'extérieur des frontières.

À PROPOS DU CRI

Le CRI offrira un espace de collaboration et de commercialisation réunissant chercheurs, entreprises et partenaires publics en proposant une offre de services spécifiques. Ce qui rend le CRI unique est l'opportunité pour les acteurs des technologies duales de collaborer afin d'exposer leurs besoins, de tester les innovations et d'en devenir acheteurs. Le CRI du Haut-Richelieu serait le premier Centre de recherche et d'innovation sur le territoire de la Montérégie-Est.

À PROPOS DE L'UMR

L'UMR convoitée et travaillée en partenariat avec l'INRS est l'opportunité de regrouper en un lieu spécifique la recherche en sécurité et défense au Québec. Cet espace a pour vision d'être un pôle de recherche interordre reconnu. Ce regroupement de chercheurs de plusieurs organisations qui collaborent sur une thématique de recherche commune constituera un pôle de recherche et d'innovation contribuant au développement de technologies nécessaires pour faire face aux menaces croissantes en matière de sécurité.

-30-

Source : NexDev | Développement économique Haut-Richelieu

Jessica Côté, responsable aux communications

cotej@nexdev.ca | 514-553-7324